


VECINOS DISTANTES

“NUNCA ACEPTAREMOS INTERVENCIÓN MILITAR DE EU”: SHEINBAUM

Texto: SALVADOR CORONA

La Presidenta confirmó la publicación del periódico *The Wall Street Journal* que indica que su homólogo estadounidense Donald Trump la presionó en una llamada telefónica el pasado 17 de abril para que el ejército de su país ingresara a México a colaborar en la lucha contra el narcotráfico y ella le respondió que no

| A4 |

No aceptaremos militares aquí, responde Sheinbaum a Trump

Presidenta rechaza propuesta que le hizo su homólogo de Estados Unidos para que el ejército de ese país ingrese a México, a fin de colaborar en la lucha contra el narcotráfico

SALVADOR CORONA

—nacion@eluniversal.com.mx

Texcoco, Méx.— “Nunca vamos a aceptar la presencia del ejército de Estados Unidos en nuestro territorio”, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum y rechazó la propuesta que le hizo su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, para que el ejército estadounidense ingresara a México, a fin de colaborar en la lucha contra el narcotráfico.

La Presidenta confirmó la publicación del periódico *The Wall Street Journal* que indica que Trump presionó a Sheinbaum Pardo durante la llamada del pasado 17 de abril para que las fuerzas armadas estadounidenses asumieran un papel protagónico en la lucha contra las bandas de narcotraficantes mexicanas que producen y trafican fentanilo a Estados Unidos.

“El día de ayer salió en un periódico de Estados Unidos, en *Wall Street Journal*, que el presidente Trump en una de las llamadas me dijo que era importante que entrara el ejército de Estados Unidos a México para ayudarnos en la lucha con-

tra el narco, y quiero decir que es verdad,—que en algunas llamadas, pero no así como lo menciona [el periódico estadounidense]”, indicó.

De acuerdo con Sheinbaum Pardo, Trump le expuso: “¿En qué les podemos ayudar para luchar contra el narcotráfico? Les propongo que entre el ejército de Estados Unidos a ayudarlo”. Y saben qué le dije: “No presidente Trump. El territorio es inviolable, la soberanía es inviolable, la soberanía no se vende. La soberanía se ama y se defiende”.

Durante la inauguración de la Universidad para el Bienestar *Benito Juárez* en el Parque Ecológico de Texcoco, la primera Presidenta de México contó a los asistentes que le dijo al presidente Trump que no hace falta la ayuda militar al país, “se puede colaborar, podemos trabajar juntos, pero ustedes en su territorio, nosotros en el nuestro”.

“Podemos compartir información pero nunca vamos a aceptar la presencia del ejército de Estados Unidos en nuestro territorio”, puntualizó la Mandataria durante la inauguración de la sede educativa Parque Ecológico Lago de Texcoco



Colaboración sí, cooperación sí, subordinación no, siempre defensa de la soberanía de México. México es un país libre, independiente y soberano”



Podemos compartir información pero nunca vamos a aceptar la presencia del ejército de Estados Unidos en nuestro territorio”

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO

Presidenta de México

 de la Universidad para el Bienestar *Benito Juárez García*.

La Jefa del Ejecutivo federal agregó que México es un país libre, independiente y soberano, por ello la Presidenta de la República defiende el anhelo de su pueblo.

Destacó que el gobierno de México colabora y se coordina con la administración estadounidense, pero cada quien en su territorio realiza las acciones pertinentes.

“Colaboración sí, cooperación sí, subordinación no, siempre defensa de la soberanía de México. México es un país libre, independiente y soberano, eso es lo que quiere el pueblo de México y por eso es lo que defiende siempre la Presidenta de la República”, subrayó.

Sheinbaum Pardo recordó que durante sus conversaciones solicitó al presidente Trump que impida el ingreso de armas de Estados Unidos a México.

“El día de ayer [viernes] dio una orden el presidente Trump para que hubiera todo lo necesario para que no entren armas de Estados Unidos a nuestro país”, detalló.

Cabe mencionar que desde que el



inicio el mandato de Trump, el pasado 20 de enero, ha señalado que es necesario combatir los cárteles mexicanos, a los que acusa de ser los principales introductores de fentanilo a Estados Unidos.

Hasta la fecha, la presidenta de México, Sheinbaum Pardo, y el mandatario estadounidense Trump han sostenido seis llamadas telefónicas para abordar diversos temas, entre ellos la seguridad, el problema del tráfico de fentanilo, y migración.

El 6 de noviembre de 2024, tras las elecciones presidenciales en Estados Unidos, Sheinbaum felicitó a Trump por su victoria y tuvo una conversación telefónica con él.

Durante esa llamada, ambos líderes intercambiaron felicitaciones y expresaron su disposición a mantener un diálogo abierto sobre temas bilaterales, incluyendo asuntos fronterizos.

Posteriormente, el 27 de noviembre, la Presidenta y el virtual ganador volvieron a cruzar una conversación telefónica para hablar sobre la estrategia de seguridad que aplica México, así como su estrategia para frenar el consumo del fentanilo.

El pasado 3 de febrero, Sheinbaum y Trump llegaron a un acuerdo para suspender temporalmente la imposición de aranceles entre ambos países. En esta conversación, México se comprometió a enviar 10 mil elementos de la Guardia Nacional a la frontera con Estados Unidos.

El 6 de marzo, Trump acordó con Sheinbaum suspender y aplazar la imposición de aranceles a las importaciones de México hasta el 2 de abril, como una "muestra de respeto".

La penúltima llamada ocurrió este 17 de abril, sin dar más detalles, ambos mandatarios destacaron que fue productiva para alcanzar buenos acuerdos, y la última fue el pasado 1 de mayo, Día del Trabajo.

En el marco del diálogo continuo entre México y Estados Unidos, el pasado 28 de marzo, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo recibió en Palacio Nacional a la secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Kristi Noem.

En ese encuentro conversaron sobre los avances en la cooperación binacional en materia de migración y de seguridad, sobre los principios de responsabilidad compartida, confianza mutua, respeto a la soberanía, coordinación sin subordinación y respeto a los derechos humanos.

Mientras tanto, en la inauguración del Hospital General de Atenco, la presidenta Sheinbaum Pardo destacó que la economía de México ha tenido un crecimiento, a diferencia de la de Estados Unidos, que experimentó una contracción de 0.3%.

Sheinbaum Pardo resaltó que esta situación representa un cambio en el modelo económico, donde la economía mexicana no se ve tan afectada por las fluctuaciones de la economía estadounidense. ●